

Medieninformation

1/2024

Verwaltungsgericht Meiningen

Die Pressesprecherin
RinVG Dr. Weißgärber

Durchwahl:
Telefon 03693 509-351
Telefax 03693 509-398

pressevgme@thfj.thueringen.de

„Das Verwaltungsgericht Meiningen trauert um seinen ehemaligen Vizepräsidenten Thomas Michel“

Meiningen
25. April 2024

Die Kolleginnen und Kollegen des Verwaltungsgerichts Meiningen nehmen Abschied von Thomas Michel, der von 2003 bis zu seinem Ruhestand Ende 2016 Vizepräsident des Verwaltungsgerichts Meiningen gewesen ist. Ihr Mitgefühl gilt seiner Frau und seinen drei erwachsenen Kindern mit Familien. Der Präsident des Verwaltungsgerichts Dr. Schneider würdigt Herrn Michel als warmherzige und hoch engagierte Richterpersönlichkeit: „Er hatte nicht nur das Recht im Blick, sondern vor allem die vor ihm stehenden Bürgerinnen und Bürger. Seine menschliche Art machte ihn zu einem sehr geschätzten Kollegen. Sein Tod ist für das Gericht ein großer Verlust.“

Thomas Michel ist nach längerer Krankheit am 22. April 2024 verstorben. Mit ihm verliert die Thüringer Verwaltungsgerichtsbarkeit einen engagierten Juristen, der seit 1992 am Wiederaufbau einer rechtsstaatlichen Justiz mit unabhängigen Gerichten in Thüringen beteiligt war. Er hat einen großen Anteil daran, dass das Verwaltungsgericht Meiningen bis heute seine Aufgaben zum Rechtsschutz der Bürger vollauf erfüllen konnte und kann.

Nach dem Studium der Staats- und Rechtswissenschaften an der Julius-Maximilians-Universität in Würzburg, legte Herr Michel 1975 das erste und nach dem Referendariat 1978 das zweite juristische Staatsexamen ab. Ab Oktober 1978 war er als Regierungsrat Verwaltungsbeamter bei der Regierung von Unterfranken und wechselte im April 1979 als Juristischer Staatsbeamter an das Landratsamt des Landkreises Rhön-Grabfeld. Nach der friedlichen Revolution war Herr Michel ab Juni 1990 bis Januar 1991 als Rechtsberater der Stadt Meiningen tätig. Nach seiner Abordnung 1991 an das Thüringer Innenministerium und der Abordnung 1992 an das Thüringer Justizministerium war er zunächst am Verwaltungsgericht Würzburg als Richter kraft Auftrags und danach bei der Kammer für Verwaltungssachen beim Kreisgericht Suhl eingesetzt, die der organisatorische Kern des 1992/1993 neugegründeten Verwaltungsgerichts Meiningen war. Dort wurde er zum 1. April 1993 zum Richter am Verwaltungsgericht auf Lebenszeit ernannt. Zum Vorsitzenden Richter wurde Herr Michel zum 1. Oktober 1995 und im März 2003 zum Vizepräsidenten des Verwaltungsgerichts Meiningen befördert. Mit Ablauf des Jahres 2016 ging er in den Ruhestand. Über viele Jahre war er Vorsitzender des Vereins der Thüringer Verwaltungsrichter und Verwaltungsrichterrinnen e.V.

**Verwaltungsgericht
Meiningen**
Lindenallee 15
98617 Meiningen